

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis, Pendekatan dan Lokasi Penelitian

1. Jenis Penelitian

Penelitian Jenis ini merupakan *field research* (penemuan lapangan), yaitu penulis langsung meneliti ke lapangan untuk meneliti dan yang berkenaan dengan masalah yang akan diteliti (Sugiono. 2005, hlm. 11). Menurut Winarno Surakhmad, penelitian kualitatif deskriptif adalah penelitian yang menggambarkan keadaan atau fenomena secara sistematis dan rasional. (Goodman, 2011, hlm. 23)

2. Pendekatan Penelitian

Penelitian deskriptif adalah suatu penelitian yang bertujuan untuk membuat deskripsi atau gambaran mengenai fenomena yang diselidiki. Sedangkan penelitian kualitatif adalah bertujuan untuk menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata lisan dan perilaku merek yang diamati. (Moleong, 2012, hlm. 6).

Jadi penelitian ini yang menggambarkan bagaimana gambaran umum strategi pengembangan usaha produksi tape dan yang melatar belakangi strategi pengembangan usaha produksi tape di kecamatan Gambut. Data-data yang dikemukakan kemudian dianalisis untuk mendapatkan simpulan yang benar dan akurat. Penyaji penemuan ini dilakukan dengan cara menggambarkan objek yang diteliti secara apa

adanya dengan pernyataan yang bersifat kualitatif.

3. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian yaitu di Jalan Pematang panjang kecamatan Gambut. Alasan memilih lokasi tersebut karena usaha produksi tape menjadi salah satu mata pencaharian masyarakat sekitar dan tempat tersebut sudah dikenal dengan produksi olahan tape dari dulu sampai sekarang.

B. Data dan Sumber Data

1. Data

Data yang akan digali dalam penelitian ini meliputi:

a. Identitas Informan

Identitas informan yaitu tentang data diri seseorang yang meliputi: Nama, Umur, Jenis kelamin, Pendidikan, dan Status.

b. Gambaran usaha rumah produksi tape ibu Hamimah dikecamatan Gambut

Gambaran usaha yaitu tentang Strategi rumah produksi tape ibu Hamimah dalam mengembangkan usaha di kecamatan Gambut Kabupaten Banjar.

2. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini adalah subjek dari mana data dapat diperoleh.(Arikunto,. 2006, hlm 129) Adapun yang akan menjadi sumber data dalam penelitian ini adalah informannya yaitu pihak-pihak

yang dianggap penulis dapat memberikan keterangan dan tambahan informasi yang berkaitan dengan penelitian ini.

C. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling utama dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah mendapatkan data. Tanpa mengetahui teknik pengumpulan data, maka peneliti tidak akan mendapatkan data yang memenuhi standar data yang ditetapkan (Sugiyono, 2013, hlm. 375). Pengumpulan data ini menggunakan jenis observasi non partisipan, observasi non partisipan adalah metode penelitian yang melibatkan pengamatan terhadap suatu fenomena tanpa adanya interaksi langsung antara peneliti dan subjek yang diteliti. Dalam observasi non partisipan, peneliti berperan sebagai pengamat luar (*outsider*) dan tidak menjadi bagian dari sasaran yang diteliti. Peneliti hanya mengamati dari jauh mengenai kegiatan observasi tanpa ikut aktif dalam situasi yang diamati.

1. Observasi

Menurut Nasution observasi adalah dasar semua ilmu pengetahuan. Para ilmuwan hanya bekerja berdasarkan data, yaitu fakta mengenai dunia kenyataan yang diperoleh melalui observasi (Sugiyono, 2013, hlm. 337). Pada penelitian ini penulis melakukan observasi ke tempat usaha rumah produksi tape ibu Hamimah dalam mengembangkan usaha di Kecamatan Gambut Kabupaten Banjar.

2. Wawancara

Menurut Esterberg, wawancara adalah pertemuan dua orang untuk bertukar informasi dan ide melalui tanya jawab sehingga dapat dikonstruksikan makna dalam suatu topik tertentu (Sugiyono, 2013, hlm. 386). Wawancara diajukan kepada sumber data yaitu 1 orang yang berasal dari usaha rumah produksi tape ibu hamimah.

3. Dokumentasi

Sejumlah besar fakta dan data tersimpan dalam bahan yang berbentuk dokumentasi. Sebagian besar data yang tersedia berupa surat-surat, catatan harian, cenderamata, laporan, artefak, foto, dan sebagainya. Untuk penelitian ini dokumentasi diperlukan untuk memperoleh data usaha rumah produksi tape ibu Hamimah.

D. Teknik Pengolahan Data

Dalam teknik pengolahan data dijelaskan langkah-langkah atau proses yang dilakukan oleh penulis dalam mengolah data-data untuk keperluan dalam melakukan penelitian ini, adapun langkah-langkah yang diperlukan dalam pengolahan data yaitu:

1. Koleksi data, yaitu pengumpulan data yang diperoleh dari wawancara
2. Klasifikasi data, yaitu penyusunan terhadap data yang diperoleh berdasarkan jenis dan permasalahannya sehingga tersusun secara sistematis dan mudah dipahami (Danim,2002, hlm 210)

3. Editing data, yaitu penyeleksian secara selektif data yang diperoleh, melakukan perbaikan data dan melakukan penyempurnaan terhadap data tersebut. Data-data yang diperoleh kemudian dilakukan pemeriksaan ulang dan dilakukan peninjauan ulang dengan lebih cermat. (Strasuss & Corbin, 2003, hlm.33)

E. Analisis Data

Untuk menganalisis data yang sudah terkumpul. peneliti menggunakan kualitatif deskriptif, yaitu yang memberikan gambaran mengenai terhadap hasil penelitian yang dilakukan mengenai manajemen yang dilakukan pada usaha untuk menganalisis data yang sudah terkumpul. peneliti menggunakan kualitatif deskriptif, yaitu yang memberikan gambaran mengenai terhadap hasil penelitian yang dilakukan mengenai manajemen yang dilakukan pada usaha Strategi rumah produksi tape ibu Rumah produksi ibu Hamimah dalam mengembangkan usaha di kecamatan Gambut Kabupaten Banjar.

F. Tahapan Penelitian

Beberapa tahap penelitian yang ditempuh penulis dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini hingga menjadi sebuah karya tulis ilmiah yang siap dimunaqasahkan yaitu sebagai berikut:

1. Tahap Pendahuluan

Pada tahap ini penulis mempelajari dengan seksama permasalahan yang akan diteliti, kemudian hasilnya dituangkan dalam proposal penelitian yang berjudul “Strategi rumah produksi tape ibu

Hamimah dalam mengembangkan usaha di kecamatan Gambut Kabupaten Banjar”. Untuk kesempurnaannya maka dikonsultasikan pada dosen penasehat dan meminta persetujuan untuk dimasukkan ke Biro Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam setelah penerapan judul dan penerapan Dosen Asisten Pembimbing, maka dikonsultasikan kembali untuk diadakan perbaikan seperlunya, kemudian di seminarakan.

2. Tahap Pengumpulan Data

Pada Tahap ini penulis mengumpulkan data yang ada hubungannya dengan penelitian yang dilakukan sesuai dengan lokasi dan metode penelitian yang ditentukan. Yang mana tentunya riset ini dilaksanakan setelah mendapatkan izin dari pihak yang diteliti.

3. Tahap Pengolahan dan Analisis Data

Pada tahap ini penulis mengolah data tersebut dengan menggubakan teknik koleksi data, klasifikasi data, editing data, dan melakukan analisis data dengan penelaahan secara mendalam terhadap fakta-fakta yang dicari dan dihubungkan dengan teori-teori yang ada dengan masalah tersebut dan hasilnya tertuang pada bab keempat,

4. Tahapan Penyusunan Laporan

Pada tahap ini penulis menyusun hasil penelitian yang telah diperoleh berdasarkan sistematika penulisannya. Untuk kesempurnaannya maka dikonsultasikan dengan dosen pembimbing I

dan pembimbing II dengan dibuktikan lembar konsultasi terlampir, hingga dianggap baik dan layak dijadikan sebuah karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi yang siap di munaqasyahkan.